

75º aniversario de la Asociación Española de Pediatría

La AEP celebra 75 años reforzando su apuesta por la formación y reivindicando el reconocimiento de las especialidades pediátricas

- Estrena las instalaciones de la Academia AEP en Madrid, un nuevo espacio para la formación médica continuada en pediatría, con tecnología multimedia de vanguardia y salas con capacidad hasta para 120 personas
- La entidad renueva su identidad visual, con un logotipo más moderno e inspirador que evoca los cuidados pediátricos
- En 1949 se creó la Asociación de Pediatras Españoles, germen de la AEP, que luchó en las siguientes décadas por dar forma a una asistencia de salud especializada y diferenciada para los niños
- 75 años después la AEP sigue reclamando el reconocimiento de 23 especialidades pediátricas que empezaron a configurarse en los años 70 del siglo pasado con la creación de los primeros hospitales infantiles

Madrid, 24 de abril de 2024.- La <u>Asociación Española de Pediatría (AEP)</u> conmemora en 2024 su 75º aniversario con un rumbo renovado, para adaptarse a los nuevos tiempos y a las demandas de los 13.000 pediatras que forman parte del colectivo y de la familias y de la sociedad en su conjunto, con el decidido objetivo de seguir mejorando los cuidados de salud y garantizando la excelencia de la asistencia sanitaria a los niños y adolescentes españoles.

Esta mañana, para celebrar esta efeméride, el doctor **Luis Carlos Blesa, presidente de la AEP** ha presentado el 'Cuaderno de Historia de la AEP' número 27, que resume los tres cuartos de siglo de andadura de la Asociación. "La AEP ha demostrado que es capaz de adaptarse a los tiempos y a las necesidades que demanda la sociedad y hacer los cambios que cada momento exige", explica. "La pediatría de hoy y el modelo pediátrico actual, que tanto ha costado construir y que tan buenos resultados de salud ha dado en estos años, es lo que es gracias a la visión y al empeño de los que nos antecedieron, aunque hoy las demos por sentadas y nos parezcan decisiones obvias", recuerda Blesa.

Madrileños y catalanes se unieron para formar la AEP

La primera sociedad de pediatría se fundó en Madrid en 1913 y no fue hasta 1926 cuando los colegas de profesión catalanes instauraron la suya. En 1949 decidieron fusionarse para crear una asociación nacional, la Asociación de Pediatras Españoles. En 1970, la entidad estrenó su actual denominación: Asociación Española de Pediatría.

Tel.: 636 395 724 Email: eva.sahis@commstribe.com



Los congresos se iniciaron a principios del siglo XX y se interrumpieron con la Guerra Civil

El primer congreso de pediatría tuvo lugar en 1914 en Mallorca. Pudieron celebrarse apenas cinco, en Mallorca, San Sebastián, Zaragoza, Valencia y Granada antes del paréntesis ocurrido durante y después de la Guerra Civil. El siguiente, el sexto pudo celebrarse en 1944 en Santander y, posteriormente, se retomó la cita de manera anual para que todos los especialistas en pediatría pudieran actualizarse en la materia de manera continuada.

En los 60 los niños iban al pediatra de zona pero se derivaban a especialistas de adultos

Desde la instauración en 1958 del Seguro Obligatorio de Enfermedad (SOE), la asistencia pediátrica en el sector público se ejercía a través de la figura del pediatra de zona. Éste atendía a los hijos de los asegurados, independientemente de si el censo infantil era mayor o menor según el área. Las derivaciones a especialistas, si resultaban imprescindibles, se realizaban a médicos de adultos.

Hasta los 80, los mayores de 7 años no podían acudir al pediatra

En 1979, coincidiendo con el Año Internacional del Niño, la AEP insistió ante la Administración en la conveniencia de incluir la asistencia al pediatra hasta los catorce años, pues hasta la fecha solo se permitía hasta los siete.

La población infantil no contaba con cartillas sanitarias

Otro de los objetivos de la AEP a finales de los años 70 era que se implantara un "Documento de Salud Infantil". Se consiguió que éste entrara en vigor en 1980.

Hasta finales de los años 60 no había hospitales infantiles

En 1967 se inauguró el Hospital Maternal y la Clínica Infantil del Hospital General Vall d'Hebron. Desde entonces, se ha seguido en la línea de crear hospitales exclusivamente infantiles.

No había especialidades pediátricas hasta casi los años 70

El desarrollo de las especialidades pediátricas surgió paralelamente al desarrollo de la Pediatría Hospitalaria como resultado de la progresiva complejidad técnica y de los medios que se requería. Estas unidades fueron implantándose poco a poco en los principales centros del país. En esa época, a su vez, la AEP creó las secciones de Especialidades Pediátricas.

El futuro de la Pediatría: el reconocimiento oficial de las especialidades pediátricas

"Asumimos con entusiasmo la responsabilidad de seguir velando por la excelencia de la especialidad", asegura el presidente de la AEP. "La pediatría tiene mucho que demostrar aún, para que dentro de unos años a la sociedad también le parezcan obvias e irrenunciables las medidas que actualmente planteamos, como el reconocimiento formal de las especialidades, que sigue sin tornarse realidad", lamenta. "El cardiólogo, neumólogo, pediatra de atención primaria, oncólogo, alergólogo y hasta 23 especialistas pediátricos, que atienden cada día a millones de niños y adolescentes españoles en los centros de salud y hospitales, no existen oficialmente para el sistema nacional de salud", recuerda

Tel.: 636 395 724

Email: eva.sahis@commstribe.com



Blesa. "Desde la AEP no cesaremos en nuestra lucha hasta que se garantice que los profesionales pediátricos pueden acreditar la calidad de su formación específica y su competencia profesional, como sucede en muchos otros países del mundo", asegura.

Academia AEP: la formación, clave para mantener la excelencia de la atención pediátrica

Otro de los objetivos clave para el futuro inmediato de la AEP es la apuesta decidida por la formación. Esta mañana, se han **estrenado las instalaciones de la Academia AEP, un nuevo espacio para la formación médica continuada en pediatría**, dotado con la última tecnología para eventos virtuales y presenciales, plató de grabación y salas de reuniones con capacidad de hasta 120 personas.

Desde su fundación, la AEP ha mantenido un enfoque esencial en la mejora contínua de la formación de los pediatras, para poder ofrecer a niños y adolescentes una atención sanitaria de calidad. "Actualizar conocimientos y facilitar la integración de los últimos avances científicos en la práctica clínica es algo fundamental para nuestra profesión y desde la AEP debemos facilitar que así sea", ha asegurado la doctora Dolors Canadell, presidenta de la Fundación de la AEP. "Nuestros cursos presenciales y online, así como la plataforma de formación Continuum, seguirán evolucionando para adaptarse a las nuevas necesidades de los profesionales a lo largo de los años, y la creación de la Academia AEP demuestra nuestro compromiso con ello", añade.



próximos años".

Nueva imagen corporativa, más moderna e inspiradora

La AEP conmemora este 75 aniversario estrenando nueva identidad gráfica. El nuevo logotipo "evoca cuidado y atención", ha explicado el doctor **Guillermo Martín, vicepresidente de Atención Primaria de la AEP**. "Los puntos de diferente diámetro simbolizan a una persona adulta y un menor, y el círculo incompleto representa los brazos del adulto. Se deduce que es un pediatra arropando a un niño, en una expresión minimalista del cuidado que debemos a los pequeños", ha aclarado.

Con la identidad gráfica renovada, la AEP rejuvenece su imagen y, como ha querido señalar el presidente de la Asociación, "cumplimos 75 años, pero somos jóvenes, y la pediatría tiene mucho que seguir ofreciendo en los

Sobre la Asociación Española de Pediatría

La Asociación Española de Pediatría es una sociedad científica que representa a cerca de 13.000 pediatras que trabajan tanto en el ámbito hospitalario como de atención primaria. Está integrada por todas las sociedades científicas de pediatría regionales y las sociedades de pediatría de las distintas especialidades. El principal objetivo de la asociación es velar por la adecuada atención sanitaria, fomentar el desarrollo de la especialidad, tanto en sus aspectos asistenciales como en los docentes y de investigación, además de asesorar a todas aquellas

Tel.: 636 395 724 Email: eva.sahis@commstribe.com



instituciones competentes en asuntos que puedan afectar o afecten a la salud, desarrollo e integridad del niño y del adolescente, así como divulgar e informar a la población sobre cuestiones de salud infantil.

Tel.: 636 395 724 Email: eva.sahis@commstribe.com